
- 1 -

令和4年2月１８日 長生小学校 校長室だより 第8号 文責：谷中英昭

令和３年度もあと１か月と少しになってしまいました！

令和4(2022)年が始まって，「あっ」という間に2月の半ばを過ぎてしまい，令和

３年度もあと１か月と少しになってしまいました。今年度はアカデミック・プログ

レス・プロジェクト（APP）事業により本紙のカラー印刷ができましたが，令和４

年度にはカラー印刷が継続できない状態です。その分ホームページで記事や写真を

積極的にアップして，学校の様子をよりわかりやすくお伝えして参りたいと思いま

す。持続可能な情報公開のためにも，今後とも本校ホームページをより多くご覧い

ただけますよう，ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

【ここからは，本校ホームページの「活動報告」に掲載した内容を再構成しています。】

手話の練習を各学級でしました！

12月8日(水)の昼休み，手話サークルの5・6年生が1～

4年生の教室に行って手話の練習をしました。この練習は

12月7日(火)から10日(金)までの昼休みに各教室で続けま

した。そして，12月14日(火)朝の手話集会で全員合唱をしました。合唱曲は「あしたははれる」で

す。子どもたちはかなり集中していて短期間で歌に合わせた手話をよく覚えていました。

一輪車競技大会の練習が始まりました！

12月8日(水)の放課後，1月9日(日)に南部健康運動公園

の多目的広場で行われる第32回小学生一輪車競技大会に向

けた練習が始まりました。今年は2年生から6年生までの

16人が練習を始めました。約1ヶ月間の寒い中ですが月・水・金曜日の放課後にみんなが集まって

練習を続けました。コツコツと練習を積み重ねることができました。

体育の授業研究会をしました！(５年生)

12月9日(木)の5時間目，体育館で5年生担任の柳本先生

が体育の研究授業を行いました。内容は走り幅跳びで，児

童が楽しく取り組めるよう様々な工夫がなされていました。

児童はタブレットで自分の跳ぶ様子を確認しながら，主体的に走り幅跳びができました。放課後には

多目的室で授業研究会をして，活発な意見がたくさん出ました。実りの多い授業研究会になりました。

資源物資回収をしました！

12月12日(日)に資源物資回収をしました。柳島町の新

平和製紙にPTAの方々に持ち込んでいただきました。本校

職員は回収場所で到着した車から荷物を下ろす作業を行い

ました。午前9時半頃までの短時間でしたがとても多くの新聞紙やチラシ，雑誌，段ボールが集まり

ました。資源物資回収が3か月延期になったにもかかわらず，地域の方々もこの日のためにご協力く

ださいました。地域の皆様，PTAの皆様，大変お世話になりました。ありがとうございました。

本校HPの

QRコード

是非ご覧

ください。

 

長生っ子
～自分が好き！友達が好き！長生が大好き！～
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心の健康づくり巡回指導がありました！

12月13日(月)の5時間目，多目的ホールで5･6年生対象

に「阿波っ子の心の健康づくり巡回指導」が行われました。

講師は，医療法人むつみホスピタルの中村先生（精神科医）

で，ストレスとその対処の仕方，心の病気のこと，ゲームやインターネットをし過ぎるとどうなるか，

などをわかりやすくお話ししてくださいました。ストレスの原因や体に表れる症状は人によって違う

けれど，ストレスを感じているときは，話しやすい人に気持ちを話したり相談することが一番大事だ

と中村先生はおっしゃっていました。一生のうちで，何かの心の病気にかかる人は４～５人に１人の

割合だそうで，とても身近な病気です。体の病気と同じように心の病気も，とにかく早く対処するこ

とが大事だということがよくわかりました。

委員会活動を行いました！

12月13日(月)の6時間目，4～6年生が委員会活動を行

いました。本校には栽培，環境･美化，購買，保健･給食，

体育，図書，人権･放送，掲示の8つの委員会があり，毎月

第1月曜の6校時に全体で活動をしています。12月は第1

月曜日が振替休業日だったので第2月曜日に活動を行いま

した。あとは各委員会ごとに常時活動や集会での呼びかけ

などを行っています。それぞれの委員会活動が活発に行わ

れているので，日々の学校生活が順調に進んでいます。

①栽培委員会はプランターの移動や落ち葉の掃除をしま

した。毎朝，玄関前プランターへの水やりをしています。

②環境・美化委員会は運動場脇の草抜きやせん定した木の

枝を片付けました。毎日，各学年が給食後に洗って乾かし

た牛乳パックを集めています。③購買委員会は今後の計画

を立てた後，購買室の清掃・整備をしました。毎週月・水

・金曜日の朝，購買で販売をしています。④保健・給食委

員会は，トイレチェックのカードを確認しました。毎朝，献立黒板の記入と健康観察表の配付，トイ

レチェックをしています。⑤体育委員会は，一輪車のタイヤに空気を入れるなどの整備をしました。

体育行事の際の準備をしています。⑥図書委員会では，新刊の紹介と図書室の使い方についての説明

をまとめました。毎日昼休みに，図書の貸し出しをしています。⑦人権・放送委員会は，翌日ある手

話集会の進行や手話クイズを確認しました。毎日，朝のあいさつ運動と始業前や給食，掃除の放送を

しています。⑧掲示委員会は，階段踊り場と職員室前の掲示物を張り替えました。毎日，小学生新聞

の入れ替えをしています。

表彰と手話集会がありました！

12月14日(火)の朝活の時間に，体育館で全校集会があ

りました。まず最初に表彰がありました。たくさんの表彰

があることは，子どもたちが頑張っている成果なのでとても嬉しく思います。①徳島県学童美術展平

面の部で6年生の村上さんが特選でした。②阿南市人権啓発ポスターで4年生の中村さんが最優秀，

4年生の兼友さんが特選，6年生の前川さん，5年生の阪牧さん，4年生の神元さん，3年生の近藤さ

ん，2年生の西改さん，1年生の笠原さんが入選でした。③阿南市人権作文で6年生の坂野さん，4年

生の酒部さん，2年生の西田さんが入選でした。④阿南市人権啓発標語で4年生の山ノ井さんが特選，

6年生の多田さん，渡部(希)さん，5年生の近藤さん，4年生の神元さん，3年生の宮崎さん，2年生
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の岡久さん，1年生の阪牧さんが入選でした。⑤ふるさと発見ウォークでは，総合得点賞に緑組3班，

俳句賞に黄組2班，あいさつ賞に赤組3班，ジェスチャー賞に赤組1班，長なわ賞に黄組1班でした。

次に手話集会が始まりました。手話サークルのメンバーから手話クイズがあ

りました。「ありがとう」や「こんにちは」などのあいさつの手話をみんなで

楽しく学びました。そして，全校で一斉に「あしたははれる」の手話コーラス

をして，校長先生のお話で終わりました。全校100名ほどの子どもたちと先生

方が一斉に手話コーラスをしたのでとても壮観で感動的でした。長生小学校で

は全校での手話コーラスは毎年行われており，もうすでに25年以上は続いてい

るそうです。これからも長生小学校伝統の全校での手話コーラスを長く続けて

いきたいと思いました。

図書室に新しい本が入りました！

12月14日(火)の業間や昼休みには，早速多くの子どもたちがやって来て，

図書室がすぐにいっぱいになりました。漫画類は持ち出し禁止なので，必ず図

書室内で読むことになっています。閲覧席はすぐいっぱいになってしまい，本

棚の前にも多くの子どもたちが集まりました。子どもたちは新しい本が大好き

なので，これからもどんどん本を購入して，どんどん本を読んで欲しいなと思

いました。今回新しく入った本は264冊で，今年度の阿南市の学校図書充実事

業で補充されました。本の選定は多くの先生方が子どもたちに人気がある本を

一冊ずつリストアップしました。本の登録・整理の作業は図書館サポーターの

瀧上先生がしてくださいました。瀧上先生は毎週金曜日だけの勤務であまり時間がないのですが，煩

雑な作業をほとんど一人でしてくださいました。短期間で子どもたちが閲覧できるようにしてくださ

って，本当にありがとうございました。

地域子ども会がありました！

12月16日(木)の朝活の時間に地域子ども会がありまし

た。全校児童が8つの地域に分かれて話し合い活動をしま

した。主な内容は，①集団登校班の反省，②登下校時の様子の確認，③冬休みの計画(学習，生活，

行事や奉仕活動)等でした。子どもたちが中心になって，特に登下校時の安全確認を行いました。安

全で有意義な冬休みにして欲しいなと思いました。

算数の授業研究会をしました！(２年生)

12月16日(木)の2時間目，2年生の教室で担任の小笠先

生が算数の研究授業を行いました。単元名は「九九のきま

り」で，この単元の最後の時間の「九九にないかけ算の答えをくふうしてもとめよう。」を12×4で

行いました。児童は，タブレット上で配られたワークシートを使いながら，いろいろな方法で答えを

出して，話し合ったり発表したりする事ができました。また，タブレットへの文字入力などにもかな

り慣れており，スムーズにタブレットを使うことができていました。そして，放課後には多目的ホー

ルで授業研究会を行い，今回も活発な意見がたくさん出ました。今回で学級担任の授業研究会は全て

終わりました。7月1日から行ってきた授業研究会で，全教員の授業力をかなり向上させることがで

きました。今後も，授業力向上のための研修をしっかりと継続していきたいと思いました。

ウインター集会がありました！

12月21日(火)の朝活の時間に，Zoomでのウインター

集会がありました。みんなが仲良くなるゲームやクイズを

楽しむ集会で，児童会の役員たちが考えたレクレーション
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をしました。一つ目が「みんなの心を一つにゲーム」で，「サンタクロース」などのキーワードから

連想する言葉を全てのクラスでそろえるゲームでした。二つ目はクリスマスに関する内容の○×クイ

ズでした。今回の集会は，全校児童が体育館ではなく各教室に分かれている状態でしたが，Zoomを

使ってみんなが楽しめるゲームをよく工夫して考えてくれました。去年はウインター集会ができなか

ったので，今年は全校児童約100名が同時に，短時間で楽しいひとときを過ごすことができて本当

によかったと思いました。

１２月２２日(水)は二十四節気の一つ「冬至(とうじ)」でした！

12月22日(水)は，一年で最も昼間の時間が短い日で，ゆず湯に入

ったりカボチャを食べたりする習慣があります。そのために他の二十

四節気と比べて「冬至」のことを知っている人は多いと思います。2

月3日の「立春(りっしゅん)」から始まった二十四節気も，あと1月の

二つだけになりました。これから1年間でも最も寒い時期になり，オ

ミクロン株もだんだん増えてきました。新型コロナ対策を徹底しなが

ら風邪を引かないよう健康に気をつけて，みんなで声をかけ合って元気に寒い冬

を乗り切っていきたいと思いました。

おもちゃランドをつくりました！(２年生)

12月22日(水)の3時間目に，2年生が1年生を多目的ホールの「おもちゃラ

ンド」に招待しました。このおもちゃランドは，前日21日(火)から準備をして

1年生を待ちました。また，招待状は事前に1年生に渡していました。そして，

1年生に楽しんで遊んでもらうことを目的に頑張りました。「おもちゃランド」

は，生活科の動くおもちゃの学習の延長で，1年生に楽しんでもらえるように，

得点方法や説明の仕方を工夫しました。5つのチームに分かれておもちゃを作

り，それらのおもちゃで1年生に遊んでもらう中で，2年生は1年生に説明し，

楽しく遊んでもらえるようにお世話を頑張りました。1年生は様々な手作りの

おもちゃで楽しい時間を過ごすことができました。また，2年生も1年生に楽し

んでもらったことで，とても充実した時間を過ごすことができました。

ツリー型ＬＥＤ「長生ツリー」の点灯式がありました！

12月22日(水)の午後5時から，正面玄関前でツリー型LED「長生ツリー」

の点灯式がありました。長生ファイターズのメンバーや近所の児童，長生保育

所の親子，教職員等が玄関前に集まってカウントダ

ウンをして点灯しました。LEDは白，赤，緑，青の

4色で約3,000球あります。この「長生ツリー」は，

校長が令和元･2年度に前任の平谷小学校で点灯させ

ていた「平谷ツリー」を長生小学校に引き継いだも

のです。平谷では本物のサワラの木で点灯させてい

たのですが，長生では校舎の窓と壁を使ってよく似

た大きさと形を再現しています。光のまち阿南でも

子どもたちにキラキラと輝いてほしい，コロナ禍で

も多くの人に「ほっ」としてもらいたいという思い

が込められています。暗くなると結構迫力があって美しいので，是非とも多くの人に見ていただけた

らと思っています。このときの様子が12月31日(土)の徳島新聞に掲載されました。

次号も引き続き発行いたしますので，ご了承いただけたらと思います。

二十四節気のえほん

西田めい 文

羽尻利門 絵

PHP研究所 より


